

Le pilote américain de retour

Warren A. Thompson avait 20 ans lorsque son bombardier s'est écrasé en 1944 sur le Plateau picard. Aujourd'hui âgé de 88 ans, il revient dans le village.



Warren A. Thompson a été caché par la famille Bauduin, puis au château de La Borde.

Né le 20 juin 1924 près de Savona, dans l'État de New York, Warren A. Thompson s'engage dans l'armée le 25 septembre 1942. Il a alors 18 ans. Choissant de servir dans l'US Army Air Force en tant que pilote bombardier, il effectue sa première mission le 27 mai 1944 aux manettes d'un Douglas A-20 « Havoc », un bombardier léger bimoteur comprenant trois membres d'équipage. Son unité a pour cible le centre ferroviaire d'Amiens, qu'elle doit bombarder.

C'est une fois la mission effectuée, alors que les avions tentent de regagner l'Angleterre, que l'appareil de Thompson est touché par l'artillerie antiaérienne allemande. Les deux mitrailleurs sau-

rent en parachute, suivis quelques instants plus tard par le pilote. Le bombardier se casse en deux dans les airs : sa plus grosse partie finissant en feu au cœur du village de Caix (Somme).

Arrêté par les Allemands après avoir été dénoncé

Les mitrailleurs seront recueillis séparément par la population et resteront cachés jusqu'à la Libération dans des familles de la Somme. Thompson, lui, reste caché dans un champ jusqu'au lendemain. Il est aidé ensuite par un homme qui lui fournit des vêtements civils. Au bout de quelques jours, il gagne la gare de Mondidier, au milieu des Allemands, espérant pouvoir rejoindre Paris. Mais le lendemain est mitraillé par

des chasseurs américains, et Thompson quitte la ville en se dirigeant vers le sud.

Après quelque temps, il est recueilli dans la ferme de la famille Bauduin, à Welles-Pérennes. Puis le comte Jacques de Baynast viendra le chercher un soir, pour l'emmener chez lui, au château de La Borde.

À la mi-juillet 1944, craignant une perquisition des Allemands (ils avaient appris que leurs noms circulaient dans les bureaux de la Gestapo), Jacques De Baynast et sa femme Colette emmènent Thompson chez une institutrice, dans l'école de Meuil-Saint-Firmin, en compagnie d'un aviateur anglais et d'un aviateur canadien. Mais le lendemain, très certainement dénoncés par un individu en quête de récompense, les trois aviateurs sont faits prisonniers par les Allemands.

Warren A. Thompson est rapidement emmené à la Gestapo de Mondidier, puis conduit de prison en prison, avant de partir pour le camp de concentration de Buchenwald. Il y restera environ deux mois avant, début décembre 1944, d'être transféré au Stalag Luft III (Pologne) : un camp de prisonniers de guerre réservé aux aviateurs.

Devant l'avancée des troupes soviétiques, le camp sera évacué fin janvier 1945. Thompson se retrouvera ensuite près de Nuremberg et sera libéré par l'armée américaine en mai 1945.

Après son retour aux États-Unis, Warren A. Thompson continuera de servir dans l'US Army Air Force jusqu'en mars 1950. Il retournera ensuite vivre dans la ferme familiale. Il s'est marié en 1945 et a eu trois enfants.